
 

 

 

 

 

 

 

 

 

いじめ見逃しゼロスクール集会をしました！ 

１０日（月）に「いじめ見逃しゼロスクール集会」を実施し

ました。まず、各学級で話し合ったいじめをなくす取組につい

ての発表を行いました。３，４年生は、最近のクラスの様子に

ついて話し合ったところ、「暴力はないけど、暴言をいってし

まうことがある」「見て見ぬふりをするのは、いじめと一緒だ

と思うから、やめさせる」、「でも勇気が出ない時もあるから、

そういう時は先生や大人に伝えたほうがいい。」などの意見が

でました。 

学級代表による発表の後には、いじめ防止ビデオを視聴し、

いじめは絶対に許されないことを再確認しました。また、適切な人間関係を築く取組として、「上

手な遊びの入り方」をテーマとした全校 SSE を行いました。遊びに入りたいけどなんて言って参

加すればよいか分からないという場面を考え、入りたいときは「①近づく ②相手のほうを見る 

③はっきり話す」、言われたら「①相手の話を聞く ②笑顔で答える ③みんなに伝える」という

スキルを使うと、お互いに気持ちよく遊びに入れることを学びました。 

集会後は、各教室に戻り、伝え方の練習をしました。振り返りカードには、「ちゃんと伝えられ

てすっきりした。」「どんな場面でもきちんと言葉にする。」「ちゃんと気持ちが伝わってうれしかっ

た。」という記述がありました。今回の集会や SSE で学んだことを念頭において、「いじめをしな

い・許さない」学校になるように、努力していきたいと思います。 

たにはま海岸に探索へ行ってきました。 

 14 日の午前中に、たにはま海岸へ探索に行ってき

ました。長浜に住む子どもたちや、特別ゲストの長浜

町内会長様に道順を案内してもらいました。有間川海

岸との様子の違いに子どもたちもすごく驚いていま

した。「普段目の前の道路は通っているけど、近くで見

たことがなかったから見たかった。」という児童もい

ました。活動の振り返りには「身近すぎて気付かなか

った自然がいっぱいあった。」、「もっと色々な自然を

見に行きたい。」などと書かれていて、子どもの自然へ

の関心がとても高まった、いい見学になったことが分

かりました。また、海に関わる仕事として、特別に坪

田旅館も見学させていただきました。遊びに行ったこ

とのある子どもも「友達の家」としてではなく、「旅館」として見させていただいたことで、お部

屋の配置の工夫など様々な発見があったようです。 
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ＨＰで活動の様子を 
紹介しています。 

 



  

SNS やメディアについて考えました。 
情報モラル教育の一環として、SNS やメディアとの関わり方について３～６年生合同で学習を

行いました。子どもたちが大好きな Youtube や X（旧 Twitter）、Line などは、ほとんどのもの

が規約で１３未満の使用を禁止、もしくは非推奨（保護者の管理が必要）としています。子どもた

ちは知らなかったようで、驚きの声が上がっていました。なぜそういう規約になっているかの理由

を尋ねると「誤った使い方をしてしまうから。」「一度出してしまうとインターネットは消せないか

ら。」「いじめにつながる使い方をしてしまうから。」「依存してしまうから。」など子どもなりに、

考えていました。また、①おとなしいね、②個性的だね、③一生懸命だね、④マイペースだね、⑤

まじめだね、この５つで言われて嫌な順に順位をつけるという活動では、一人ひとりが違う順位に

子どもたちはとても驚いていました。人によって感じ方は様々です。しかし SNS では文字情報し

かなく、誤解を生みやすい状況になっています。だからこそ、何を考え、どう使っていくのか一人

ひとりが考えていく必要があります。お家でも家族で考えていただけると嬉しいです。 

 


